



LA SITUACION INTERNACIONAL

Hoy se están celebrando en Inglaterra elecciones generales. Deberán ser elegidos 625 diputados de la Cámara de los Comunes.

se conocerán, como muy pronto, hasta las doce de la noche del jueves. No se cree que antes del viernes por la tarde se conozcan los resultados decisivos.

El número de electores es el siguiente: Inglaterra, 28.809.112; Escocia, 3.421.433; Gales, 1.812.712; e Irlanda del Norte, 871.855, lo que hace un total de 34.915.112 electores. En este total van incluidos los votos de las fuerzas armadas.

La opinión de los periódicos ingleses es que triunfarán los conservadores, pero por escaso margen.

El ministro de Obras Públicas atenderá de una manera especial a las provincias económicamente más débiles

MADRID.—En la conversación sostenida ayer por el ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, con los periodistas, dijo aquél que quería poner de manifiesto cómo se lleva a la práctica el criterio de atender a las provincias de más bajo nivel económico.

pues, de este imprescindible servicio, que les afectará profundamente.

Vaan pues, continuó el conde de Vallellano, cómo repercuten en mi departamento las necesidades de los pueblos españoles, aunque no los haya visitado. Y con igual celo serán acogidas cuantas iniciativas sean posibles atender para mejorar la vida de aquéllos.

Anunció que el próximo domingo, en unión del director general de Obras Hidráulicas, alcalde de Madrid—especialmente invitado—y director del Canal de Isabel II, girará una visita de inspección a los servicios y embalses de este último, visita que será muy provechosa y además de gran importancia para la capital de España, a la que el problema del abastecimiento de agua tanto afecta.

Se agrava la huelga portuaria en Nueva York

Los industriales piden que sea declarado el estado de alarma. NUEVA YORK.—Destacados industriales han pedido a Truman que con toda urgencia declare el estado de alarma para terminar con la huelga de los estibadores del puerto de Nueva York.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Ayer continuó la penetración de aire frío sobre la Península, con ligeras precipitaciones sobre los Pirineos, cordillera Ibérica y Cantábrica y sistema Central. Las precipitaciones fueron de nieve en las cimas de las montañas, en especial sobre la cordillera pirenaica.

Tiempo probable.—Continuará la penetración de aire frío, disminuyendo en intensidad la fuerza del viento, excepto en los Pirineos, donde aun soplará con fuerza. Se producirán chubascos en los Pirineos, especialmente en los catalanes, y en Baleares.

Temperaturas extremas.—La máxima, de 18 grados, en Sevilla, y la mínima, de cuatro grados bajo cero, en Salamanca.

NOTICIAS GENERALES

Ayer continuó haciendo en Madrid un frío intenso. El cielo estuvo cubierto casi todo el día con densas nubes que no llegaron a producir ninguna precipitación. Mataró sufrió una copiosa granizada que duró dos horas; sobre el pueblo vizcaíno de Orozco descargó una fortísima tormenta, de gran aparato eléctrico. Un rayo, conducido por cables de la ins-

La imagen de la Virgen de Guadalupe en el Santuario Nacional de la Gran Promesa

Al solemne acto asistieron el Primado de Méjico, el Arzobispo de Valladolid y otras altas jerarquías de la Iglesia y el Estado

VALLADOLID.—La ciudad ha tributado un emocionado recibimiento a la imagen de la Santísima Virgen de Guadalupe, Patrona de Méjico, regalada para el perpetuo culto español al Santuario Nacional de la Gran Promesa por el arzobispo y primado de Méjico, quien personalmente ha venido desde aquella nación.

A las cuatro de la tarde fué trasladada la imagen de Nuestra Señora de Guadalupe desde el palacio arzobispal hasta la Catedral, acompañada por el arzobispo de Méjico y representaciones de Méjico y de las naciones hispanoamericanas.

Llegada de la imagen a la Catedral. En la puerta del templo donde se agolpaba una gran multitud, esperaban el arzobispo de Valladolid y los obispos de Salamanca, Avila, Segovia, Astorga, Zamora y Ciudad Rodrigo con los abades mitrados de Dufñas y Cóbrecas;

Campaña de los protestantes contra la designación de Clark

Truman, pese a todo, no tiene el propósito de alterar su decisión. WASHINGTON.—A pesar de la oposición organizada por ciertos sectores de la Iglesia protestante contra la designación del general Clark como primer embajador de los Estados Unidos en el Vaticano, Truman no muestra propósitos de alterar su decisión.

Glenn Archer, directivo de la Hermandad Protestante norteamericana, anuncia que dicha asociación organizará mítines en todo el territorio de la Unión para protestar contra la medida del Presidente y lograr que el nombramiento de Clark sea anulado por el Senado.

«Washington Post» alaba el nombramiento y dice que la decisión del Presidente es un audaz golpe de estadista.—EFE.

Truman no hará efectivo el nombramiento hasta enero.

WASHINGTON.—La Casa Blanca anuncia que Truman no hará efectivo el nombramiento del general Clark para el cargo de embajador de Estados Unidos cerca de la Santa Sede durante el período de vacaciones del Congreso, sino que esperará la actuación del Senado respecto a tal nombramiento cuando éste se reúna en el mes de enero.—EFE.

lación eléctrica del caserío habitado por Modesta Saballa, causó a ésta la muerte. En Santander se registran temperaturas de riguroso invierno, y en distintas zonas de la isla de Palma de Mallorca ha granizado y llovido.

el marqués de los Arcos en representación del ministro de Asuntos Exteriores, y autoridades.

La imagen de la Virgen que era llevada en andas por los alumnos del Colegio Mayor Hispanoamericano de Guadalupe y Colegio Mayor de San Pablo, fué depositada en el altar mayor mientras la banda de música del regimiento de Infantería de San Quintín interpretaba el himno nacional y el público prozumpía en vivas a la sagrada imagen. El arzobispo de Méjico, hizo la ofrenda de la sagrada imagen.

«América, y en especial Méjico—dijo el prelado—, donde la Madre Patria puso su inteligencia y su corazón, están obligadas a participar en los anhelos de España como hijas de ella.»

Le contestó el arzobispo de Valladolid, quien puso de relieve la satisfacción de los españoles y de los feligreses de Valladolid reunidos en este acto.

Procesional es trasladada al Santuario

Inmediatamente se organizó la procesión de traslado al Santuario Nacional de la Gran Promesa, entre miles de personas estacionadas en el itinerario.

En el Santuario fué depositada la imagen al lado del Evangelio y se entonó el «Himno de Guadalupe». Terminó el acto con la bendición pontifical, que fué dada por el arzobispo y primado de Méjico, oficiante.

Durante toda la noche ha habido vigilia extraordinaria de la Adoración Nocturna en el Santuario Nacional de la Gran Promesa, en rogativa ferviente por Méjico y por el mundo hispánico de Occidente para que por todo él reine plenamente el Corazón Sacratísimo del Rey Divino con reinado de Justicia, de Amor y de Paz.

Yacimientos de Wolframio

BARCO DE AVILA.—En el pueblo de Puerto Castilla, de este partido judicial, han aparecido importantes yacimientos de wolframio. Estos yacimientos se extienden por terrenos baldíos, llamados del común, apareciendo parte del metal casi a flor de tierra. En la búsqueda y extracción participan todos los vecinos. Cada cual tiene asignada su parcela, siendo requisito indispensable para tomar parte en los trabajos residir en la localidad. Se cree que se han obtenido más de diez mil kilogramos.—(Cifra).

Campaña de Prensa francesa contra la carestía de la vida

PARIS.—La Prensa francesa en general se ocupa de la carestía de la vida en Francia y de los continuos aumentos de precios. El diario «Le Monde» anuncia por su parte en primera plana: «Las tarifas postales subirán próximamente. La carta de 15 francos costará 18».—EFE.

Interesantes declaraciones del ministro de Educación Nacional en Barcelona

BARCELONA, 25.—El ministro de Educación Nacional, don Joaquín Ruiz Jiménez, que se encuentra en esta ciudad, ha recibido a los informadores de Prensa, a los que hizo unas interesantes declaraciones, relacionadas con dicho ministerio.

Sobre el proyecto de reforma del Examen de Estado, dijo que, primeramente tendrá que llevarse a efecto una reforma del actual sistema de Enseñanza Media aunque, para ello, deberán ser respetados los principios básicos de la misma.

Anunció la creación en Barcelona de la Facultad de Ciencias Económicas, y acerca del sistema de Enseñanza Laboral, manifestó que se trata de una de las mayores aspiraciones del Caudillo, destacando su importancia y trascendencia, así como la necesidad de la puesta en marcha de los correspondientes Institutos y Colegios. En Cataluña existe la intención de crear varios de dichos institutos laborales, tanto para la enseñanza relacionada con la Agricultura, como de la marinería.

También habló el señor Ruiz Jiménez sobre los proyectos de mejora de la Universidad de Barcelona, con la modernización de varias facultades y la creación de otras, así como de dos Colegios Mayores, uno femenino y otro para varones, así como otro, para residencia de los estudiantes hispanoamericanos. Igualmente, se ha constituido un bloque de viviendas para los profesores, y instalaciones deportivas, junto con otras de gran utilidad e interés.—(Cifra.)

¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Los quince premios mayores del Sorteo extraordinario de hoy

MADRID, 25.—Esta mañana se ha celebrado el Sorteo extraordinario de la Lotería Nacional, a beneficio de la Cruz Roja. En él, correspondieron los quince premios mayores a los números siguientes:

Primero, 17.014, premiado con 7.500.000 pesetas, para Madrid y Barcelona.

Segundo, 52.842, premiado con 3.000.000 de pesetas, que ha correspondido a Barcelona, íntegramente.

Tercero, 46.524, premiado con 1.500.000 pesetas, para Madrid, en la totalidad de sus series.

Cuarto, 39.822, premiado con 120.000 pesetas, que ha correspondido a Sevilla íntegramente.

Quinto, 38.094, premiado con 60.000 pesetas, que ha correspondido íntegro a Bilbao.

Y, premiados con 30.000 pesetas, los números siguientes: 31.104, 49.445, 5.953, 11.817, 26.797, 11.053, 47.431, 15.114, 32.236 y 34.274.—(Cifra)

Un décimo del «Gordo» a un modesto empleado, con siete hijos de corta edad

MADRID, 25.—Un décimo del número 17.014, al que ha correspondido el primer premio del sorteo extraordinario de la Lotería Nacional, celebrado hoy, lo lleva don Jesús González Alonso, empleado de la Sociedad de Autores, que cuenta con 36 años de edad y que, de este modo, cobrará tres cuantos de un millón de pesetas.

El agraciado, es casado y con siete hijos, el mayor de corta edad; cuenta con un modesto sueldo, por lo que, al recibir la noticia de haber sido elegido por la suerte, la emoción que se apoderó de él, fué enorme.—(Cifra).

Hoy se celebran las elecciones en toda Inglaterra

LONDRES, 25.—Hoy se celebran en el país británico las elecciones para determinar si han de ser los conservadores y los laboristas, los que han de continuar gobernando en Inglaterra.

El sistema que se sigue en esta votación, es el mismo que en las demás naciones, con la sola diferencia de que en Inglaterra, el presidente de cada Mesa electoral, pone el número de orden que corresponda en el reverso de cada papeleta de voto, con el fin de resolver prontamente cualquier reclamación que pudiera presentarse.

El jefe del actual Gobierno y del partido laborista, Attlee, con su esposa e hijo, marchó a votar al Colegio que le correspondía a las ocho y media de la mañana. A su llegada al mismo dijo que no profetizaba nada, que solamente pedía que votaran todos los ciudadanos.

Pesquero destruido por un incendio

SANTANDER.—El vapor pesquero «Monte Isid», que estaba atracado en el muelle de San Vicente de la Barquera, sufrió un grave incendio, que no pudo ser sofocado a pesar de los esfuerzos realizados por los vecinos de la localidad. Los depósitos de gasolina del pesquero arrieron también y provocaron el hundimiento de la nave.—(Cifra).

Desorientados, tienen que pasar la noche en la montaña

BARCELONA.—Un grupo de alumnos de la Facultad de Filosofía y Letras de Barcelona en el que figuraban algunas señoritas, que realizaba una excursión a la cumbre del Montseny, avanzada de los Pirineos, se desorientó al efectuar el regreso, a causa de la densa niebla; Los excursionistas se vieron obligados a permanecer en plena montaña hasta el amanecer, en que fueron hallados por una patrulla que había salido en su busca.—(Cifra).

Subirán las tarifas telefónicas

BURDEOS.—El diario «Le Suquet» asegura que en breve serán aumentadas las tarifas telefónicas. EFE.

Sucesos en la Provincia

Riña de gitanos

BURGOHONDO.—A consecuencia de la intervención más o menos oportuna en un trato que efectuaba el gitano Ramón Molina Cabarras de 68 años de edad, del también gitano Nicanor Amaya Jiménez, de 40 años de edad, el primero pegó con una maleta en la cabeza a Nicanor, causándole heridas de pronóstico reservado.

La Guardia Civil confeccionó el correspondiente atestado que juntamente con el agresor entregó al señor juez de Paz.

Nota del Ministerio de Comercio

Instituto Español de Moneda Extranjera

Se pone en conocimiento de los titulares de licencias de importación autorizadas a cuenta de reserva o cuenta de sobrepeso que no hayan cursado hasta la fecha petición de moneda para el pago de las mercancías a que las mismas se refieren, que en un plazo de ocho días a contar de la fecha de este anuncio deberán presentar en este Instituto una declaración de las licencias que se encuentran en tales condiciones atendiendo de no hacerlo a las consecuencias que de su omisión pueden derivarse.



Hace pocos días se presentó en el pueblo de Balbarda uno de esos curanderos que suelen vivir a costa de la ignorancia o de la buena fe de las sencillas gentes de las aldeas. Este curandero dice que era un francés, elegantemente vestido, llamado Miguel Tomás, y que vivió algún tiempo en Villatoro. Sentía la doctor en Medicina y asegura que es una especialidad como operador. ¡Y tan especialidad! Una infeliz mujer llamada Salustiana del Río, vecina de Balbarda sin duda atraída por la charlatanería del afamado doctor se prestó muy gustosa a que le hiciera una operación para librarse de una enfermedad que padecía y la desgraciada murió víctima del bisturí del curandero. Este, al ver el asombroso éxito obtenido en la operación, se dio a la fuga y hasta la fecha no ha sido detenido. El gobernador civil ha dado órdenes a todos los puestos de la Guardia Civil para su captura.

—Temperaturas: a la sombra 6 grados sobre cero y al sol 12. Mínimo: 3 bajo cero.

—Sección Mercantil: En los almacenes del Puente se compraron trigo (fanega) a 44 reales, centeno a 30, algarrobas a 30; salvados a 7 reales arroba.

DONATIVOS pro construcción del Nuevo Seminario

(Continuación)

Anónimo, 100 pesetas; id., 100; Navamorcuende, colecta de mayo 141; id., colecta de junio, 105; id., colecta de julio, 93; Almendral, colectas, 100; Montejo de la Vega de Arévalo, colectas de enero a julio, 144; Donhierro, id., 72; Toloctrío, id., 29; Villafranca de la Sierra, id., 69.60; Avila, suscripción Clero Catedral, mes de julio, 533.70; id., don Alejandro Jimeno, suscripción de agosto, 15; id., un matrimonio amante de Seminario, 15; Legastera, escuelas, 18; Hoyo de Pinares, colecta de mayo, 74.50; id., colecta de junio, 116.15; id., colecta de julio, 76.85; Cabezeros, colecta de enero, 240.55; id., colecta de febrero, 125.70; id., colecta de marzo, 110.15; id., colecta de abril, 110.70; id., colecta de mayo, 122.30; idem, colecta de junio, 184.80; id., mujeres de Acción Católica, 50; idem, de la capilla de la Milagrosa, 43; id., Apostolado de la Oración, 25; id., una devota D. B., 25; d., Pilar Ortiz, 25; id., Francisco García, 15; id., otros donativos, 15.35; Avila, San Vicente, colecta de agosto, 478; Castillo de Bayuela, colectas, 150; id., suscripciones, 133; Cardiel de los Montes, colectas, 80.

(Continuación)

¡ES MARAVILLOSO!

Esta es la exclamación de las señoras que limpian sus muebles con GLASOL al ver lo bien que los deja. GLASOL es un producto moderno que limpia las manchas de los muebles, hace desaparecer las rozaduras y restaura instantáneamente el brillo perdido, haciendo parecer al mueble recién barnizado. Pruébalo, señoras. Cuando lo conozca usted también dirá ¡es maravilloso!

Instalaciones eléctricas y de riegos

Con pago aplazado
COMERCIAL MADRID, S. A.

Cedaceros, 4. Tl. 21 09 89. Madrid



Tiempo propio de la estación presente, por lo que sin que sea hacer alarde lúcese las gabardinas, rebecas y damás prendas apropiadas para amortiguar el fresquito que se va dejando sentir, y por cuyo motivo desaparecieron las tertulias de las terrazas, formándose en los locales cerrados de recreo.

Se lleva a cabo la siembra, cosa que se hace en muy buenas condiciones con la satisfacción de los labradores y nos encontramos en plena vendimia, que deja mucho que desear.

Mercado

En el mercado semanal no notamos variación ninguna en cuanto a precios, si bien es verdad que estuvo desanimado en cuanto a concurrencia, abundando el ganado de cerda que sostiene los precios firmes de los anteriores, haciéndose pocas transacciones.



Cámara Oficial Sindical Agraria

¡¡Agricultor, cerealista!!

Para suplir los cupos forzados que trastornan tus planes debes sembrar más superficie y abonar mejor. La cosecha buena su primará los cupos con precios mínimos garantizados.

¡¡Cerealista!!

El Servicio Nacional del Trigo se creó para defenderte de los especuladores. En él podrás vender siempre toda tu cosecha a un precio remunerador.

Documento Nacional de Identidad

Nota de la Comisaría

El plazo anunciado para la expedición del Documento Nacional de Identidad, para las personas comprendidas en la edad de 26 a 35 años expira el día cinco del próximo noviembre.

Debe de acudir a tiempo en evitación de las molestias consiguientes.

A parados e indigentes, se les entrega gratuitamente. Información en la Comisaría del Cuerpo General de Policía.



Unas gotas diariamente de **LOCION DE AZUFRE VERI** frotando las raíces, es suficiente para tener los cabellos

LENOS DE VIDA Dejan de caerse, no tienen caspa, son brillantes, suaves, vigorosos y con mucha frecuencia ondulados.

Muchos médicos le usan y recomiendan para cuidar el cabello y combatir la caspa.

En las perfumerías encuentran frascos de todos los tamaños, entre ellos uno pequeño de 1/16 muy conveniente para fricciones en las Peluqueras.

Si desea un folleto escriba a DIFTA Apartado 82 - Santander

TIENE GARANTIA FARMACEUTICA

El de abastos más abundante en la cuestión frutas, con escasez de legumbres, ya que las inundaciones estropearon la mayoría de las huertas.

Obras

Con verdadera satisfacción para todo el vecindario gan dado comienzo las obras de reparación del pórtico de San Martín, que como es sabido además de lo que como artístico y de mérito tiene era de suma necesidad por ser el lugar donde se despidió el duelo de los enterrados.

Asimismo y como tengo anunciado, parece ser que las obras se extenderán a la reparación de toda la iglesia, ya que está considerada como monumento nacional.

Vida municipal

Se reunieron los señores componentes del Pleno de nuestro Ayuntamiento para dar cumplimiento al decreto sobre las Elecciones municipales, correspondiendo cesar como concejales a don Jesús Cermeno por el tercio de Cabezas de Familia, a don José Redondo por el de representación sindical y a don Julián González por el de Entidades, por ser el de mayor edad el de Cabezas de Familia, el de menor el representante de Sindicatos y el de mayor edad el de Entidades.

Sección religiosa

Se celebran en las parroquias de San Juan y Santo Domingo el ejercicio del mes con Rosario y exposición de S. D. M. todos los días al anochecer y el día de la propagación de la Fe los párrocos nos invitan a contribuir con limosnas y oraciones en beneficio de esa empresa dedicada a hacer llegar la voz de Cristo a tantos seres humanos ignorantes de nuestro Credo.

Esperamos que cual años anteriores el vecindario haya correspondido a la llamada de nuestros párrocos, ocupando Arévalo el primer puesto como viene haciéndolo.

Con el fin de asistir a la clausura del Congreso Eucarístico celebrado en Madrid, varios centenares de fieles se trasladaron a dicha villa.

Para la celebración de la fiesta de Cristo Rey que tendrá lugar el próximo domingo, se celebrará en la parroquia de Santo Domingo un solemne triduo en los días 26, 27 y 28 en cuyo último día tendrá lugar la fiesta principal.

De sociedad

Días pasados celebró su fiesta onomástica nuestro buen amigo y médico de ésta, don Lucas G. Fortado. Así mismo, y en su día, recibió por vez primera a Jesús Sacramentado su hijo José Antonio.

Con tales motivos los señores de Fortado recibieron infinidad de felicitaciones por parte de sus numerosos amistades, a las que obsequiaron con la esplendor en en ellos característica.

L.

SE VENDEN

cinco carros de heno en una sola finca en el término municipal de Villatoro. Para tratar con Voluntario Sánchez Villar, en Villanueva del Campillo.

Una organización de ventas a plazos creada para usted:



Informese! **EMILIO JUAREZ**

San Segundo, 1. De 10 a 1 y de 4 a 5

Brindis estilo siglo XV

por E. de Leyva

(Recitado en el homenaje al ilustrísimo señor don Julio Acha Andrés)

En nombre del dios Baco e de la diosa Ceres que dan jugo e viandas para estos mementeros, que presiden con Venus fiestas e placeres, e con Minerva a ratos estudios e saberes; en el nombre igualmente de amigos campechanos, los unos de Cantabria, los otros castellanos, aquestos extremeños, los otros valencianos, los de acá más ascetas, los de allá casquivanos; en el nombre, e agora non es broma la cosa, de la Virgen de Aránzazu que igual mira amorosa la rocosa Castilla e la Euzkarría frondosa, de un ome muy castizo quiero fer una prosa.

Quiero fer una prosa en romance vulgar, dentos que nunca faltan al fin de un buen yantar, que es difícil asunto topar con un juglar que recite sus trovas con ansias de cenar.

Las trovas que yo diga serán rípios vulgares; no las recitarán princesas nin juglares; las dueñas e romeros no oírán dellos cantares nin cruzarán famosas la tierra nin los mares, ca siempre fué menguada mi feble inspiración, aparte que en el ánimo producen sensación los jefes superiores de la Administración, con su bicorcelo alroso, su espada e su bastón.

Aquí esta noche juntos damas e caballeros hacemos panitzela, golosos aunque austeros, e llenamos las copas de vino de Cabezeros, siguiendo el formulario de antiguos romanceros, en plaito de omensaj e raro funcionario que ofranda a sus deberes el deavalo diario cual ofrece el orbe devoto al santuario, fabricado con oro e con perlas, un rosario.

A este viaje Instituto don Julio vino un día a tomar posesión de su Secretaría; asaz de receloso e mohino venía, cargado de pastillas para la pulmonía.

Viendo que aquí el invierno non es cosa de guasa, las nevadas primeras non salía de casa, matido en el brasero e leyendo el Espasa, soñando con la Concha e con la Nicolasa.

Mas luego perdió el miedo, y el disgusto, así que a nuestras cosas ovo tomado el gusto; aclimatose al hielo su organismo robusto, e pudo su optimismo con el ambiente adusto.

E tal es hoy por Avila su cáldio interés que si alguien le pregunta si es vasco o avilés, aunque él es hombre nórdico de la frente a los pies, puede muy bien decirle: ¡soy las dos cosas, pues!

Cató de la provincia todas las chucherías, comoco bien el mapa de sus chacinerías, e los mariscos frescos de sus pescaderías, otrosí las soleras de sus licorerías.

El buen yantar del ome dice que es arte gaya; halezos e romanos fueron de aquesta laya; Oquendo, e aún Elcano, pasaron de la raya, e non digamos nada del Cid e de Minaya.

A un ome de tal guisa ninguno puede hablalle sin facerse su amigo. Con solo saludalle se echa de ver en Acha el amo de la calle. Ya está dicho. Es un Acha. No le falta un detalle.

Vamos, por fin al brindis. Amigos e paisanos, foráneos como indígenas, vascos e castellanos, abstemios e epicúreos, e moros e cristianos, todos omes cordiales, e todos campachanos, brindamos porque aumenten, sin límites ni tasa, su humor e su apetito, sin aumentar su grasa, y porque en cierto modo, según el tiempo pasa, se olvide de la Concha, y aún de la Nicolasa.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

La vacunación y las gallinas

Conocida es la figura de Luis Pasteur, al que la humanidad le debe eterno agradecimiento.

Mucho tiempo persiguió Pasteur la idea de la vacunación y en su descubrimiento le ayudaron eficazmente las gallinas de sus jaulas. Investigaba el sabio el microbio causante del cólera de las gallinas, el cual logró aislar y conocer íntimamente. Con él trató a gallinas sanas que morían rápidamente, pero en cierta ocasión, teniendo un preparado del cólera, ya viejo, de hacía varias semanas, por no tirarlo quiso probar el efecto del cultivo añejo, con la gran sorpresa para él, de que las gallinas tratadas enfermaron pero sanaron y volvieron a la vida tan alegres y pizpiretas como siempre. Vueltas a tratar con cultivos nuevos, estas

gallinas resistieron su efecto pernicioso. La vacuna estaba descubierta.

Una central eléctrica ártica

Al norte del Círculo Polar Ártico, en Suecia, se ha construido una gran central eléctrica para producir anualmente 1.800 millones de kilovatios hora.

No ha sido grano de anís este magnífico estuerzo, pues por el lugar de emplazamiento, en unas condiciones extremas de clima muy rigurosas y completamente aislada de centros urbanos fué necesario crear todo antes de emprender su construcción.

Solamente la población que fué necesaria construir para 2.000 empleados e obreros costó 5 millones de coronas suecas. Para su construcción fué necesario volar 1.200.000 metros cúbicos de roca, que se efectuó por los métodos modernos de abrir «túneles». La presa principal tiene 800 metros de largo y 50 de altura; en una de las riberas del río se ha construído otra presa de 650 metros de longitud, el volumen total es de 1,5 millones de metros cúbicos. Los gastos de construcción se han llevado a 114 millones de coronas y la línea para el transporte de la energía 108 millones.



Almanaque Agrícola «Ceres» para 1952

Hemos recibido el XI Almanaque Agrícola «Ceres» para el año 1952, que acaba de editar, como en años anteriores, la prestigiosa «Ceres», revista quincenal de economía agrícola de carácter nacional, y que se edita con mucho éxito en Valladolid desde antes de nuestra guerra civil, y cuya publicación trata con destacada autoridad sobre los problemas y técnica de los productos agropecuarios de España.

De la lectura, amena y fácil, que hemos realizado, deducimos que se trata de un libro del máximo interés para agricultores, ganaderos e economistas agrarios, ya que contiene trabajos muy útiles y de gran sentido práctico, pudiendo firmarse que este Almanaque es uno de los mejores que ha publicado «Ceres» desde su fundación periodística desde hace diecisiete años.

En el referido Almanaque se destacan tres secciones interesantísimas, que cada una por sí constituiría un gran libro, sobre el cultivo de patatas, olivos y de matemáticas del labrador, sección importante, pues trata sobre el agua en movimiento.

También son muy interesantes otros trabajos sobre el cultivo de la alubia o judía, el injertado moderno de las cepas, sobre industrias lácteas, apicultura, avicultura, cunicultura, el midió de la vid, las prácticas avícolas manuales, los refranes explicados de todos los meses, los sonetos clásicos de cada mes, las ferias y mercados de España, clasificación perfecta, tanto de las ferias anuales de fechas fijas, como de las regionales de fechas móviles, mercados fijos semanales y mensuales de toda España. Pero, además, tiene el buen gusto de reproducir en su sección de antigüedad clásica el famoso ensayo del Padre Feijóo de su teatro crítico «Honra y provecho de la agricultura, que se embellece en autoridad e interés a través de los siglos, pues parece estar escrito en estos días.

El libro se compone de 388 páginas, con grabados preciosos muy útiles y artísticos. Y todo eso por 15 pesetas en rústica y a 20 encuadernado con muy cuidada presentación editorial. Además, la Casa Editora da la facilidad de hacer envíos por Correo a reembolso desde sus oficinas de Valladolid, avenida del General Franco número 2; apartado 270; teléfono 1740.

Felicítamos al distinguido economista agrario y director de la revista «Ceres»; don Antonio Allué Morez, por el gran acierto que ha tenido al editar este gran Almanaque, ameno de tanto interés material para agricultores, ganaderos e economistas agrarios, y suponemos que, como todos los años, se agotará esta importante edición, de elevada cifra, rápidamente. Y de todas veras recomendamos este Almanaque a los agricultores por su utilidad práctica y a cuantas personas interesen los temas agrícolas transcendentales.

MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionada. Material para bodegas. M. ARODAN Y REZOLA, S. L., Ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones Avilés. Larreta, 5

Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

PASEO DE LA ENCARNACION Carretera del Cementerio - AVILA

La Lucha Antituberculosa

Según el resumen de natalidad y mortalidad de España en el año 1947, publicado por la Dirección General de Sanidad en 1951, las cuatro primeras causas de muerte de nuestra patria eran las siguientes: Enfermedades del aparato circulatorio (corazón, lesiones intracraniales de origen vascular, otras enfermedades del aparato circulatorio). Tuberculosis (pulmonar y de otros órganos), Neumomía, Cáncer y otros tumores malignos.

Como puede verse la tuberculosis es la segunda de las causas de muerte. Y, dentro de la tuberculosis, especialmente la pulmonar, cuya tasa por cien mil habitantes era en 1947 de 99.1. Esta misma tasa descendió en 1949 a 89 y en 1950 a 78. Lo que quiere decir en números redondos y concretos que en 1949 murieron alrededor de 25.000 tuberculosos pulmonares y en 1950 sólo 20.000. Esto es: la tuberculosis pulmonar en España no solo ha sido acorralada, sino que también está siendo batida y vencida.

¿Quién está ganando esta batalla? ¿A quién se debe esta victoria sobre la segunda plaga de los tiempos modernos, sobre la segunda causa de muerte? Al Patronato Nacional Antituberculoso. A la Lucha Antituberculosa que durante la misma Guerra de Liberación inició el Generalísimo Franco y que por orden suya la lleva a cabo el Ministro de la Gobernación con la Dirección General de Sanidad.

La Ley sobre la Lucha Antituberculosa se aprobó el 13 de diciembre de 1943. Pero en la zona nacional ya se iniciaron las primeras escaramuzas de esta gran batalla, que se está ganando. Veamos en unas someras cifras lo que se hacía en 1936 en relación con esta plaga y lo que realiza en 1950 el Patronato Nacional Antituberculoso, que se fundó en Burgos por Decreto-Ley el 20 de diciembre de 1936.

En 1936, la Lucha Antituberculosa en España disponía de 66 dispensarios, 20 sanatorios y 2.109 camas.

En 1950, la Lucha Antituberculosa poseía 73 dispensarios; 71 sanatorios; 69 dispensarios rurales, 17.000 camas; 127 colonias y 12.072 niños beneficiados.

En cuanto al importante y decisivo capítulo de presupuestos el de 1936 era de 2.000.000 de pesetas y el de 1950 de 203.593.000 pesetas.

Durante 1951 estas cifras ya han sido rebasadas. Continuamente se está multiplicando los centros y sanatorios en poblaciones y medios rurales. Rara es la semana que no queda abierto un nuevo servicio. Es un propósito firme del Caudillo que la lucha contra tan terrible plaga se lleve a cabo por todos los medios y hasta su último redondo. Por un lado, las curaciones se multiplican y el número de casos y de muertes desciende en proporciones estimables. En el último Congreso Internacional de la Tuberculosis, celebrado recientemente en París con asistencia de destacados fisiólogos españoles, se ha comprobado, y especialistas del mundo entero lo han reconocido, que la lucha antituberculosa española se puede paragonar con la de cualquier país extranjero, y hasta es muy superior a la de algunos de ellos. Por lo demás, ha quedado claro también que, en cuanto a tuberculosis en España se plantean ni más ni menos problemas que los que se plantean en el resto de los países.

INFORMACION DEPORTIVA

Comentarlos a la séptima jornada de la Liga

Pocas novedades registró la jornada del domingo pasado; el empate del Manchego en Vallehermoso era esperado aunque perdió el otro punto por los dos penaltis con que fueron favorecidos los madrileños. Menos se esperaba el empate del Escorial, donde los de Valdepeñas supieron sacar otro punto que les será al final muy valioso.

Los demás resultados fueron normales, aunque parecen excesivas las goleadas de Cáceres y Toledo; esta última por la fortaleza del Emeritense y la primera porque el equipo cáceresno marcó en un solo encuentro casi tantos goles —8— como había logrado en los seis anteriores —9—.

El Avila consiguió mantener el empate hasta que faltaron diez minutos para terminar el encuentro, pes a que casi toda la segunda parte la jugó con diez jugadores. Por otra parte, parece que el

árbitro demostró sus simpatías por los locales, cosa que todavía no hemos logrado en Avila en lo que va de temporada.

Hubo un debut en las filas abulenses: la del delantero centro Ochofe, que procedió del equipo de aficionados que representó a España en los últimos Juegos Universitarios de Luxemburgo, donde hizo tan excelente papel. El nuevo jugador no está aún a punto, pues le sobran kilos, pero demostró su buena clase moviendo la línea con precisión y profundizando y rematando de manera peligrosa. Esperamos que sea un buen refuerzo para la delantera y que ésta empiece el domingo próximo a meter más goles que las de los adversarios.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

Las apariciones de la Santísima Virgen a S. S. Pío XII

Es posible que hasta que muera el Papa no se conozca el relato oficial de los milagros hechos

PAMPLONA.—«El Pensamiento Navarro» ha publicado una crónica, servicio especial de «Amunco» que fechada en Roma dice lo siguiente:

Las revelaciones hechas por monseñor Tedeschini, Cardenal Legado de Su Santidad en la clausura para Europa del Año Santo, celebrada en el Santuario de Fátima revelaciones según las cuales por cuatro veces se ha repetido el milagro de la aparición de Nuestra Señora al propio Santo Padre han producido en todo el mundo como es lógico, una profundísima sensación.

En los medios más calificados del Vaticano, se guarda extrema reserva sobre estas manifestaciones del Cardenal Tedeschini. Estas apariciones de la Madre de Dios al Papa reinante, eran un hecho conocido únicamente, por unos pocos amigos íntimos de Pío XII Nadie, sin embargo, formula opinión sobre la oportunidad del anuncio hecho por el Cardenal, y mucho menos comenta las informaciones relativas a si existía o no autorización previa de Su Santidad para que el Cardenal Legado diera en Fátima publicidad a estas apariciones.

No se cree que el Papa Pío XII que acaba de recibir a 1.200 delegados del Congreso Mundial del Apostolado Seglar y que ha regresado después a su residencia veraniega de Castelgandolfo haga, por el momento, ninguna declaración sobre este tema, que apasiona al mundo cristiano. Parece ser que el Sumo Pontífice fué honrado con la divina aparición en los días 30 y 31 de octubre y 1 y 9 de noviembre del año pasado, siempre hacia las cuatro de la tarde cuando daba sus habituales paseos en los jardines del Vaticano.

Circula el rumor de que Su Santidad se encuentra en la actualidad dictando un detallado informe sobre estas visiones celestiales, y que éste informe, colocado dentro de un sobre cerrado y sellado, sólo podrá ser abierto después de su muerte.

Se añade que en el mensaje radiado por Su Santidad al millón de personas reunidas en el Santuario de Fátima, donde la Virgen hizo su primera aparición hace 34 años, se contenían unas frases en

las cuales parece hallarse la confirmación de estas revelaciones. Es curioso comprobar que el Dogma de la Ascensión de María fué proclamado el 1.º de noviembre coincidiendo con la tercera aparición de la Virgen a Su Santidad.

En toda la cristiandad existe una profunda ansiedad por conocer de manera definitiva la confirmación del Papado sobre las singularísimas y trascendentales revelaciones de monseñor Tedeschini.

El gran milagro de Fátima

Es oportuno recordar cómo fué el maravilloso suceso ocurrido en el Valle de Fátima.

El jesuita portugués padre Fonseca, actual profesor del Instituto Pontificio Bíblico, de Roma cuenta así el prodigio del 13 de octubre de 1947 y predicho por los videntes el mismo día de julio del citado año, y que él, presenció personalmente: En una jornada de incansable lluvia, «las nubes se desgararon ampliamente, dejando ver una gran superficie de cielo azul. Y en este vasto espacio sin nubes, el sol apareció con un extraño aspecto. Ninguna nube le velaba, y, sin embargo, en lugar de ser amarillo y brillante, estaba mate, como si fuera un globo de plata vieja. Frecuentemente, el sol tiembla, se agita, hace movimientos

bruscos, y, finalmente, gira vertiginosamente sobre sí mismo, como una rueda de fuego, lanzando en todas direcciones, como un proyector gigantesco, enormes haces de luz, verdes, rojos, blancos, violáceos.

Este espectáculo inolvidable fué dividido desde cuarenta kilómetros a la redonda.

Era el «gran milagro» prometido, que un inmenso gentío pudo contemplar, en pleno día, a la hora y en el lugar designados de antemano, el 13 de julio de 1917, por los tres pequeños videntes.

Pero fué la caída vertiginosa del sol el momento más patético del «gran prodigio». En medio de su danza de fuego y de colores, lo mismo que una rueda gigantesca, que a fuerza de girar se hubiera dividido, he aquí que el sol se destaca del firmamento, cae de un lado y del otro, se precipita sobre la muchedumbre aterrada, despidiendo un calor cada vez más intenso.

Por fin, deteniéndose de pronto en su vertiginoso descenso, el sol se remonta a su sitio en zig-zag y acaba por recobrar poco a poco su aspecto normal»

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Ventado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 24 de octubre de 1951 han resultado premiados los números siguientes

Con 50 pesetas el número 547
Con cinco pesetas todos los números terminados en 47

En terrible «diarrea» que mata más gallinas que la peste, se corta radicalmente con

AVECOLERIN

Primer convento de Dominicos en Fátima

El reverendo padre general de la Orden, Manuel Suárez, bendijo y colocó la primera piedra

El día 13, después de la grandiosa solemnidad de la clausura del Año Santo en Fátima, el reverendísimo padre general, Manuel Suárez, bendijo y colocó la primera piedra de un convento dominicano, que será Noviciado, y se llamará Nuestra Señora del Rosario de Fátima. Asistieron al acto varias personalidades, entre las que se encontraba el vicario general de la provincia portuguesa padre Sylvain; monseñor Duprat, obispo dominico del Canadá; padre Amiceto Fernández, provincial de la provincia de España; padre Tomás Perancho, prior del convento de San Esteban de Salamanca; los dominicos portugueses y muchas religiosas y terciarios de la Orden.

La situación sanitaria en España es excelente

Presididos por el ministro de la Gobernación se reunieron ayer el Consejo Nacional de Sanidad y el Patronato Antituberculoso

MADRID.—Bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, se ha reunido el Consejo Nacional de Sanidad y el Patronato Nacional Antituberculoso.

En orden a los asuntos del primer díose cuenta del estado sanitario de España. Por el momento no hay epidemias de ninguna clase y ha descendido la mortalidad por tuberculosis durante el año 1950 en 5.000 defunciones en números absolutos, a pesar del aumento de población. El paladismo ha descendido en todas las regiones de la Península, a pesar de las abundantes lluvias de este año.

El Consejo estudió el aprovisionamiento del país con respecto a cocaína, estreptomocina y cloromicetina.

Admito pastos

50 reses vacunas, mes de noviembre en finca de Las Gachas (Campo Azávaro). Tratar en la misma.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Avataadoras de Cálson y bajas de En la institución de



Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alajos (Valdepeñas)



Día 26, Viernes.—Santos Evaristo, Felicitimo, Luciano, Marciano.

La misa y oficio divino son de San Evaristo, con rito simple y color encarnado.

Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral.—El Apostolado de la Osaclón celebra solemnemente triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Por la mañana a las ocho, Misa Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, asomón por el R. P. Arturo Gallo, director nacional de la entronización, bendición y reserva.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores

El día 28, último viernes de mes celebra su misa por los agonizantes y asociados, la Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores, a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores de la S. A. I. Catedral.

Para ser asociado basta dar su nombre a persona debidamente autorizada y rezar diariamente un Padrenuestro.

Santa Teresa de Jesús

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas, Ilustre Patronato, Corporaciones, Asociaciones Carmelitanas y devotos abulenses dedican solemnes cultos en honor de la Mística Doctora de la Iglesia Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada.

Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del mes, motete, bendición y reserva e himno final.

San Pedro Alcántara

San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos celebra solemnemente novena en honor de San Pedro Alcántara.

Todas las tardes, a las seis Coronas Seráficas, exposición de S. D. M. ejercicio de la novena, bendición y reserva, y adoración de la reliquia del Santo.

Mes de octubre

Real Monasterio de Santo Tomás.—Del día 8 de octubre al 2 de noviembre inclusive, se tendrá el ejercicio del mes de octubre a las ochos de la tarde.

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

Los colegios religiosos, en la polémica sobre la Enseñanza

(Continuación)

Todos estamos conformes en que el actual bachillerato está recargado y en que se impone, por tanto, una cuidadosa labor de poda que suprima algunas materias y reduzca los cuestionarios. Esta poda es conveniente y puede realizarse con provecho, pero con tal que se lleve a cabo cuidadosamente, respetando el tronco y no cercenando las ramas fundamentales. Y creemos sinceramente que bastará esta labor de simplificación para que automáticamente quede suavizado el examen de Estado. Y también para que quede rebajada su tensión memorista.

Existe, sin embargo, a nuestro modo de ver, una manera mucho más profunda de humanizar el examen de Estado, y consiste en encontrar la fórmula que convierta dicho examen en la prueba de ma-

durez propagada por el plan de 1938 y todavía no realizada. Esa fórmula, aunque tenga su dificultad, no es imposible, y quizá podría encontrarse dando más amplitud a las pruebas escritas y eximiendo del examen oral a los alumnos que en esas pruebas hubiesen obtenido una determinada puntuación. Con esto se lograría que llegasen menos alumnos al examen oral, y entonces este examen podría verificarse con menos precipitación que la que tiene ahora.

Otra de las cuestiones debatidas es la que se contiene en esta pregunta: ¿Ante que Tribunal debe verificarse el examen de Estado?

Para nosotros, la respuesta no ofrece duda. El examen de Estado debe realizarse en la Universidad

y por la Universidad, ya que en ninguna otra fórmula de Tribunal que pueda excogitarse se dará una separación tan perfecta entre la función docente y examinadora. Ni tampoco se tendrán las garantías de imparcialidad de los Tribunales universitarios. Estos Tribunales, al fin y al cabo, no tienen intereses en la Enseñanza Media, y examinan, por tanto, sin mirar la procedencia de los alumnos y aplicando a todos la misma medida. Y, por otra parte, no se puede afirmar que los profesores universitarios examinen actualmente de una manera inadecuada a los alumnos. A través de los doce últimos años han ido adquiriendo experiencia, y, hoy por hoy—salvo excepciones que no deben contar—, saben adaptarse a la mentalidad de los bachilleres.

La fórmula de los Tribunales paritarios (con profesores de Instituto y de los centros no estatales) resulta complicada y se presta a no pocas dificultades. Y, además, esos Tribunales incurrieron en parcialidades, por componerse de examinadores con intereses en la Enseñanza Media.

Mucho se ha hablado de las deficiencias del examen de Estado, y muy poco de las ventajas que ha traído. Gracias a su relativa dificultad se han estimulado los centros estatales y no estatales y han trabajado con demasado, persuadidos de que el examen de Estado no podía improvisarse y de que para pasarlo sin agobios era necesario llevar muy bien los estudios desde el primero hasta el último curso. Entendemos que en este particular la juventud española y en último término, la nación tienen contraída una deuda de gratitud con la Universidad y sus catedráticos. Al aceptar éstos la penada carga del examen de Estado, no sólo han seleccionado para sí una juventud mejor preparada, sino que, al mismo tiempo, han contribuido a que todos los centros solventes se hayan estimulado y hayan levantado provechosamente el nivel de sus exigencias.

(Continuará)

SESION DE LA PERMANENTE

Bajo la presidencia de don José Martín Sampedro, alcalde de esta ciudad, y con asistencia de los tenientes de alcalde, don José Herrera Esteban y don Esteban Rodríguez Martín, interventor señor López Turiso y secretario, señor Olaverria, se reunió la Comisión permanente, con el fin de celebrar sesión semanal ordinaria.

Leída por el secretario el acta de la anterior, fué aprobada por unanimidad.

Primeramente fueron leídos los telegramas de felicitación recibidos del ministro de Asuntos Exteriores y de varios Embajadores hispano-americanos cuyo texto ya hemos dado a conocer en nuestro Diario, así como de una expresiva carta de la secretaría Diplomática, de la Dirección General de Relaciones Culturales, con motivo del feliz éxito de los actos celebrados, el pasado día 15, en conmemoración del V Centenario del nacimiento de la Reina Isabel de Castilla y Santa Teresa de Jesús.

Acuerdos de la Comisión de Obras

Previo informe de la Sección de Obras fueron concedidas licencias para poderlas llevar a cabo, a don Jerónimo Barza, señora viuda de don Gregorio Sánchez Guerra; doña Justina Muñoz Jiménez, don Tiburcio Cabrera Madrid, don Sebastián de Antonio Martín, don Carmelo Rodríguez, don Ramón Pedro Martín López, don Emilio García Alvar, don Jesús López Hurtado y don Rafael Montero Alvarez.

El trazado viario de la zona de las peñas de San Roque

Más tarde se acordó aprobar a efectos de exposición al público para reclamaciones, el trazado viario de la zona llamada de las Peñas de San Roque, cuyo trabajo ha sido presentado por el señor arquitecto municipal.

Fueron concedidos el cuarto quinquenio, a los funcionarios municipales don Pedro Muñoz Sánchez y don Francisco Luquero Méndez.

Se adjudicó definitivamente el concurso para la adquisición de 38 blasones, con destino a los empleados del Servicio de Limpieza al industrial de esta plaza, don Jesús Jiménez, al precio de 232 pesetas cada uno.

Fué aprobada una relación de

móviles y facturas, por un importe total de 39.312 pesetas.

Las obras de transformación de la Ciudad

Por el ilustrísimo señor alcalde presidente se da cuenta a los señores reunidos de que ya han sido recibidas contestaciones de algunos de los Bancos, con respecto a emisión de obligaciones de tipo municipal, para nutrir el faturó Presupuesto extraordinario sobre obras de transformación de la ciudad; siendo acordado que se recuerde a los que no lo han hecho, una pronta respuesta a fin de acelerar los trámites de aquél.

El Ayuntamiento prepara la construcción de nuevos grupos escolares

La Comisión queda enterada del contenido de un extenso escrito de la Inspección de Enseñanza Primaria sobre necesidad de establecer el Grupo Escolar «Vicenta Manzanedo» en el centro de la población e imposibilidad de su instalación en el de «Santa Teresa», no aceptándose por la Junta de Inspectores de Primera Enseñanza la sugerencia del Ayuntamiento sobre este último punto y clausurando el Grupo primeramente citado. La Comisión Permanente lamenta la actitud aludida, haciendo patente que el excelentísimo Ayuntamiento, preocupándose de la resolución de los problemas de la Enseñanza Primaria, ya tiene preparados los proyectos sobre construcción de grupos escolares de nueva planta, que serán remitidos próximamente a la superioridad, pero teniendo en cuenta que la construcción en trámite, de llevarse a efecto el nuevo grupo no es cosa que pueda hacerse con la rapidez que esta cuestión exige, se se acuerda dirigirse nuevamente a la Inspección para que acceda a la apertura provisional de esta escuela en el Grupo Santa Teresa, donde cabe perfectamente y puede funcionar mientras se realice la nueva construcción.

Subasta de árboles del «Soto»

El señor Herrera ruega a continuación que, lo antes posible, se proceda a tramitar las oportunas diligencias del expediente sobre subasta de los árboles que hay necesidad de cortar en la zona del «Soto» en la parte afectada por la construcción de la fábrica de levadura de lanas.

A continuación se acordó conceder el plazo de un mes a los propietarios de la casa núm. 16 de la calle del Puente, para que comiencen las obras de reconstrucción de la misma, todo ello mediante la obtención de la correspondiente licencia de obra.

Medias «NYLON»

A PLAZOS SIN AUMENTO
GUTIERREZ, Isaac Peral, 11
Teléfono 784

Foro abulense

Un homenaje de gran gala

Anoche se celebró en el acreditado restaurante Piquito el homenaje con motivo de su ascenso a jefe superior de Administración Civil, en honor del ilustrísimo señor don Julio Acha Andrés, que en la Secretaría del Instituto Nacional de Enseñanza Media prodiga sus atenciones a cuantas personas solicitan sus estimabilísimos servicios. A su ciencia y experiencia en cuestiones administrativas, une el señor Acha su simpatía característica que le ha hecho popular en Avila y bien querido en su ambiente social heterogéneo. Así, fué la cena ofrecida a este magnífico funcionario del Estado, (que con galantería exquisita y con sinceridad emocionada supo a su vez dedicar a su esposa en admirables versos) una especie de parnaso con invitados a gustar las delicias de un banquete discreto y bien servido y muestras de inspiración espiritual y espirituosa.

Lástima que quien tiene a su cargo esta sección del «Foro Abulense» carezca de las cualidades peculiares de un buen cronista de sociedad para describir la sala del banquete profusamente iluminada; la presidencia, ocupada por el homenajeado en unión de su distinguida esposa; la belleza de nobilísimas damas que tuvieron una brillante representación, llena de encantos... Para haber recogido los nombres de autoridades dignísimas y trasladar a estas columnas el elenco de muy ilustres señores pertenecientes al clero, milicia y docta corporación docente, así como también de aquella selección de buenas personas dedicadas en su mayor parte a las actividades comerciales, entre las que predominaban quienes ofrecen en sus establecimientos la refrescante y dorada cerveza en verano y el néctar calosífico que alegra el corazón de los hombres en los crudos inviernos.

Esta fué la nota distintiva del homenaje merecido por el ilustrísimo señor don Julio Acha Andrés: buen tono y humor excelente, flexibilidad del optimista, que dentro de la moral sabe gustar las armonías de unos inspirados versos y catar «un bon vino». La alusión a Berceo surge a propósito del capítulo de brindis, tras la emocionada dedicatoria que el director del Instituto Nacional de Enseñanza Media, presidente de la Comisión organizadora, hizo del homenaje, pues don Enrique de Leyva, inspirado vate, recitó una preciosa composición, cuyos

alexandrinos fueron motivo de regocijo y aplauso como aquellos otros versos, contestación del homenajeado, reídos con general asenso desde el alcalde presente, hasta el más joven mozo de comedor que vistió lo elegante librea suspendió sus ocupaciones atento al manjar proveniente del celebrísimo Monte de la Fécida.

La risa es sana y asegura una buena digestión, como también prepara el ánimo a la buena voluntad. Uno de tantos méritos que el señor Acha Andrés puede añadir a los de sus cuarenta y cuatro años de servicios a España en la Administración: el de no haber puesto jamás a nadie una mala cara, haber sabido trabajar con alegría y haber coronado, desde la orfandad en su hogar paterno hasta la plenitud de su hogar actual, todos los susabores que la vida ofrece shogándolos en una copa de vino dulce para ofrecerla gustoso a los amigos. Por este Acha, pues, docto e ingenioso, que sabe ordenar una columna de números igual que otra de versos, se ofrece a los lectores de EL DIARIO DE AVILA, en otro lugar de este número el brindis que le dedicó en nombre de los anoche reunidos en Piquito el ilustrísimo señor don Enrique de Leyva, fiscal de nuestra Audiencia Provincial, con singular donosura.

Martín Arévalo.

SE VENDE finca gran jardín con chalet, llave en mano, Fibasa 4. Razón, Capitán Peñas, 14 o José Arribas, Banco de España.

PASTOS arriendo 800 a 1.000 ovejas, cien cabras, buena otoñada, finca la Dehesilla, 2 kilómetros Almagro (Ciudad Real) hasta julio. Informes en Salamanca Pascual González, Paseo Cenalejas, 73. En la finca el guarda José Muñoz.

SE NECESITA ama de cría para casa de los padres. Diríjase a Gustavo García, en Santo Tomé de Zabarcos.

Mañana, día 26, se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de doña Evarista Blanco, viuda de don Dámaso Espinosa. Con este motivo las misas que se digan citado día a las ocho y media, nueve y nueve y media, en la parroquia de San Vicente, serán aplicadas por su eterno descanso.

Noticias de Sociedad

Natalicio

En Donvidas ha dado a luz felizmente una hermosa niña doña Herminia Senovilla, esposa de don Matías Gómez, a la que se impondrán los nombres de María del Carmen y Teresa. Ehora buena.

Viajeros

Han salido para Madrid los señores de Pombó; don Antonio Garrido y señora; la señorita Pepita Martín, y los señores marqueses de Peñafuente.

Neurrológica

Víctima de una larga enfermedad que siempre soportó con gran paciencia ha muerto don José Pardo López. Pertenecía a una familia muy apreciada en nuestra ciudad, siendo por sus cualidades queridísimo por cuantos le tratan. Durante muchos años ejerció la profesión de comerciante dentro de la importante razón social «Hijos de Cristóbal Pardo» hablando consiguientemente con su celo exquisito la labor de su querido padre, de gran memoria.

Al profundo dolor que en estos tristes momentos experimenta su respetable familia, singularmente su esposa, hijas, hijo y madre política, unimos el nuestro muy cordial. Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

ABULENSES

VISITAD PENSION

«SANTA TERESA»
Perez Galdós, 4. Madrid. (A cien metros de la Telefónica, entre Fuencarral y Hortaleza)

VENDO camión «Chevrolet» bien de todo. Tomás Fernández. Coca (Segovia).

SE VENDEN dos mesas de despacho, dos sillones, dos globos luz, un armario despacho y tres sillas. Razón: Plaza Catedral, 3 Avila.

SE TRASPASA tienda. Teavista de Santiago, 2. Razón en la misma.

SE VENDE miel. Teléfono 177.

SE VENDE motor eléctrico, un H. P. Razón: Estrada, Zapatería.

PERDIDA Título maestra, a nombre de Eladia Vozmediano. Se gratificará su devolución en esta Administración.

CLASES PARTICULARES cultura general. Caballeros 17. principal izquierda, señor Gimeno.



Específicos anunciados

Gran Cinema.—«Casablanca» (3).

Teatro Principal.—«Así no se maera» (3).

Moralidad: (1) Todos, incluso niño, —2: Jóvenes.—3: Mayores, con repaso.—4: Gravemente patológico

Caja General de Ahorros y Monte de Piedad de Avila

AVISO

A todos los imponentes menores de 14 años que hayan retirado los boletos que les han correspondido para el sorteo de los regalos con que esta Caja les obsequia, para festejar el «XXVII DIA UNIVERSAL DEL AHORRO», que pueden pasarse por estas oficinas los días 29 y 30 del mes corriente durante las horas de despacho para recoger las localidades para la función de cine que esta Entidad les dedica en este día previa presentación de la correspondiente libreta.

LA DIRECCION.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 48 horas:

Nacimiento: Luis López Bravo en el Hospital Provincial.

Matrimonio: Alejandro López Cillán con Valeriana Refina Morcillo Morcillo en San Juan. Jesús Serrano Martín con Eladia González Aldea en San Juan. Severino Bázquez Sáez con Ceiza López Martín en San Juan. Telesforo Antuñedo García con Felisa González Sastre en San Juan.

Defunciones: Faustino Cerrajero González de 63 años en el Hospital Provincial. José Aguirre García de 73 años en Bracamonte 6. Justo Sánchez Muñoz de 72 años en San Roque 7. José Pardo López de 64 años en Reyes Católicos 18.

Teatro Principal

VIERNES, 26 DE OCTUBRE DE 1951

Presentación del Cuadro Artístico del Grupo de Empresa de EDUCACION Y DESCANSO «Compañía Telefónica Nacional de España», Primer Premio del Concurso Nacional de E. y D.

A las 7 30 tarde.—1.º Entremés por el Cuadro Artístico de Educación y Descanso de Avila.—2.º «MANOS DE PLATA», de Serrano Anguita, por el Cuadro Artístico del Grupo de Empresa Compañía Telefónica Nacional de España de Educación y Descanso.

A las 11 noche.—1.º Entremés por el Cuadro Artístico de Educación y Descanso de Avila.—2.º La graciosísima obra de los Hermanos Quintero, «EL GENIO ALEGRE», por el Cuadro Artístico del Grupo de Empresa Compañía Telefónica Nacional de España de E. y D.

El señor

† DON JOSE PARDO LOPEZ

(De la Razón Social Hijos de Cristóbal Pardo)

Del Patronato de Santa Teresa y Nuestra Señora de Sonsoles, de la Guardia de Honor, de la Cofradía de la Transverberación y otras Asociaciones religiosas

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

A los 64 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Eloisa González F. Novo; hijas doña María Jesús, doña Eloisa, doña Teresa y doña María del Carmen; hijo político don Gerardo Fernández Rodríguez (Secretario de la Delegación de Hacienda); madre política doña Eugenia Fernández (Viuda de Novo); hermanos doña Teresa (Viuda de Jorge), doña Concepción (Viuda de Cremata) y don Angel (del Comercio); hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos, que a continuación se relacionan por lo que les quedarán agradecidos:

Misa de corpore insepulto: Mañana, día 26, a las diez, en la Parroquia de San Juan.—Conducción del cadáver: A continuación de la misa.—Casa mortuoria: Reyes Católicos núm. 18.

Avila, 25 de octubre de 1951.